

Comunicado de prensa

Bogotá, 5 de junio de 2023

El 11 de abril de 2023, los Gobiernos de Colombia, Panamá y Estados Unidos de América sostuvieron una reunión tripartita en Ciudad de Panamá, República de Panamá, sobre seguridad fronteriza, su realidad y las dificultades migratorias que vienen aconteciendo en el denominado del Darién.

Durante el encuentro reafirmaron el compromiso conjunto de ejecutar acciones coordinadas para atender la situación humanitaria que se presenta en la selvática zona, por la desordenada migración. Los siguientes tres puntos fueron acogidos como principio de solución:

1. Combatir las redes de tráfico y trata de personas en el Darién en corredores terrestres y marítimos donde mueren y son explotadas personas vulnerables.
2. Abrir nuevas vías legales y flexibles que disminuyan la migración irregular.
3. Lanzar un plan para reducir la pobreza, mejorar la prestación de servicios públicos, crear empleos y promover oportunidades económicas sostenibles para las comunidades fronterizas en el norte de Colombia y Panamá, a través de alianzas internacionales entre instituciones financieras, la sociedad civil y el sector privado.

Sumado a lo anterior y en fecha reciente el gobierno de los Estados Unidos ha propuesto la creación de Puntos de Movilidad Segura (Safe Mobility Offices) que tendrían como objeto identificar, registrar y conocer los motivos de la migración irregular y dirigirla por rutas legales partiendo desde Colombia a los Estados Unidos. Se trata de prevenir riesgos a quienes pretenden iniciar o continuar esa migración irregular hacia los Estados Unidos u otros lugares como Canadá. Dichos centros se prevén para varios países de la región.

El gobierno de los Estados Unidos está trabajando con el gobierno de Colombia en la pronta implementación de un modelo que garantice el éxito de lo propuesto. Este modelo podría ponerse en marcha conduciendo migrantes de Haití, Cuba y Venezuela hacia rutas legales.

La fecha de inicio de la iniciativa Puntos de Movilidad Segura (Safe Mobility Offices) se establecería en los próximos días. Los Puntos de Movilidad Segura que sean establecidos en Colombia serían objeto de un manejo conjunto.

Colombia recibe la iniciativa con beneplácito al enmarcarse esta dentro del tenor de la declaración sobre Migración y Protección acordada en la Cumbre de las Américas en Los Ángeles, California, el 10 de junio de 2022. Se trata de un mecanismo que debe redundar en beneficio del migrante y de sus derechos humanos.

El gobierno de los Estados Unidos, al igual que el gobierno de Colombia, instan a las personas que buscan viajar a los Estados Unidos a que aprovechen las vías legales ampliadas.

El gobierno de los Estados Unidos de América reafirma a su vez su compromiso de expandir simultáneamente vías legales adicionales para colombianos con visas de trabajo temporales y reunificación familiar ampliada, creando más caminos para reunir familias colombo-estadounidenses y ayudar a trabajadores colombianos a acceder a oportunidades laborales en los Estados Unidos.

Con lo anterior, Estados Unidos y Colombia continúan demostrando el compromiso de ambos países para enfrentar el desafío hemisférico de la migración irregular.